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Compte-rendu 
Assemblée publique de mobilisation 
6 mars 2006, Centre Saint-Charles  ……                        (par Marcel Sévigny) 
 
Une assemblée citoyenne enthousiaste : la lutte continue 
 
Près de 300 personnes ont envahi le gymnase du Centre St-Charles hier soir. Cette assemblée 
de mobilisation citoyenne visait d’une part à faire le point sur la campagne contre le 
déménagement du casino et d’autre part à évaluer des moyens d’action pour augmenter la 
pression sur le gouvernement, la Ville de Montréal et l’arrondissement Sud-Ouest. 
 
Dès le début, juste à la fin de l’introduction de 5 minutes qui mettait l’emphase sur la 
nécessité de poursuivre la lutte, l’assemblée, par de longs applaudissements bruyants et 
enthousiasmes, a affirmé son soutien au travail réalisé jusqu’à maintenant par les 
représentantEs de la Table des groupes communautaires Action-Gardien de Pointe St-Charles. 
Dès lors, il était clair que les gens dans la salle partageaient des préoccupations communes au 
sujet du déménagement du casino. C’était un NON sans équivoque. 
 
Pendant que Lise Ferland des Services juridiques communautaires de PointeSt-Charles 
assurait l’animation, Jean Lalande du Welfare Rights Committee et Karine Triollet de la 
Table Action-Gardien ont présenté brièvement les étapes parcourues depuis juin 2005 et 
analysé les forces en présence. D’ailleurs, quelques acteurs de ce conflit, tel que Loto-Québec 
et la Mairesse Jacqueline Montpetit ont eu droit à des chahutements bien sentis de la salle. 
Des acétates projetés sur un écran géant permettaient d’animer la présentation. 
 
Des citoyens et des citoyennes qui prennent la parole 
 
Des micros placés dans la salle ont permis de recevoir quelques questions mais surtout de 
nombreux commentaires. Toutes les interventions sont allées dans le sens de continuer la 
bataille et plusieurs interventions, incluant des témoignages, ont été chaudement applaudies 
par la salle. 
 
L’assemblée s’est déroulée dans les temps prévus, tout juste deux heures, et de nombreuses 
personnes de tout âges ne se sont pas gênées pour faire connaître leurs préoccupations, ce qui 
a confirmé une fois de plus qu’une grande partie des gens de la Pointe St-Charles et des 
quartiers limitrophes s’opposent à la venue du casino. 
 
Après une pause de 10 minutes, Marcel Sévigny, de la Table Action-Gardien, a entamé la 
dernière partie de la soirée en présentant quelques pistes d’actions, en insistant sur le fait que 
le rapport Coulombe, qui sortira dans quelques jours, suscitera les réactions du comité CN-
Casino de la Table Action-Gardien. Une quinzaine d’interventions de la salle, toutes très 
pertinentes, sont venues suggérer et proposer plusieurs idées créatives et originales d’actions 
possibles pour les prochaines semaines. Que ce soit le blocage de l’entrée actuelle du casino, 
l’appel de propositions pour des idées d’aménagement des terrains en emplacement du casino, 
ou l’occupation symbolique des terrains avec du théâtre ou autres, les idées ne manquaient pas 
et ont été notées soigneusement.  
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Les organisateurs très satisfaits 
 
Après plus de 9 mois de lutte parfois intense, selon les événements et les rebondissements, le 
dossier casino traîne toujours en longueur. La lassitude au sujet d’une bataille qui s’étire et 
qui met en présence des forces nettement inégales en faveur de ceux qui possèdent des 
moyens financiers et du pouvoir aurait pu engendrer certaines formes de défaitisme. Mais tel 
ne fut pas le cas à la lumière du dynamisme qui animait la salle. 
 
La présence d’une foule nombreuse, en fait il s’agit de la plus grosse assemblée jusqu’ici dans 
tout le Sud-Ouest concernant le dossier du casino, a réjouit les porte-parole du réseau 
communautaire et dissipée les appréhensions. L’assemblée est venue entériner le sentiment 
qu’Action-Gardien est sur la bonne piste, que la bataille n’est pas encore gagnée et qu’il faut 
accentuer la pression. 
 
C’est donc avec beaucoup de motivation dans la salle et le sourire aux lèvres que l’assemblée 
a pris fin à 21 :15.  
 
 
 


